

AKTIONSTAG NACHHALTIGKEIT IN DER INTEGRATIVEN KITA „PUSTEBLUME“

Am 4. Juni 2012 wurde in diesem Jahr zum ersten Mal bundesweit ein „Deutscher Aktionstag Nachhaltigkeit“ ausgerufen. Dahinter steht der Rat für nachhaltige Entwicklung, ein von der Bundesregierung berufenes Gremium (15 Personen des öffentlichen Lebens), das Nachhaltigkeit zu einem wichtigen öffentlichen Anliegen machen möchte.

Leuchtpol - eine gemeinnützige Gesellschaft zur Förderung von Umweltbildung im Elementarbereich - forderte Kindertagesstätten auf, an diesem Tag einen Aktionstag für mehr Nachhaltigkeit zu gestalten. In diesem Jahr stand dieser Tag unter dem Motto „Kleine Schritte, große Wirkung - Gemeinsam für mehr Nachhaltigkeit“.

Nachdem die Wald- und Wiesenkinder im letzten Jahr ein Insektenhaus für unseren KinderGARTEN gebaut haben, welches momentan ganz genau beobachtet wird, wollen wir nun auf unserer Wiese kleine Wildblumeninseln schaffen. Wildblumen sind heute auf Wiesen und am Wegesrand eher selten geworden. Grund genug, in unserem Garten ein kleines Ersatzbiotop zu schaffen. Statt einheitlichem Grün können wir eine Blumenwiese beobachten, in der immer wieder andere Blumen ihre Blüten öffnen und die sich von Frühjahr bis Herbst in ihrer Farb- und Formgestalt verändert. Natürlich sollen die Wildblumen auch Schmetterlinge und deren Raupen, Bienen, Hummeln, Schwebfliegen, Blattwanzen, Käfer... anlocken, die dann vielleicht in unser Insektenhaus einziehen??

Am 4. Juni 2012 haben nun alle Kinder eine kleine Samenkugel hergestellt - kleine Kugeln aus Ton, Blumenerde und Wildblumensamen. Diese konnten sie mit nach Hause nehmen und an einer Stelle im Garten, am Waldrand oder Wegesrand platzieren, wo Wildblumen wachsen sollen. Jede Samenkugel birgt ein kleines Wunder und macht unsere Welt ein bisschen bunter.

Auch einige Bewohner vom benachbarten Seniorenzentrum haben sich an dieser Aktion beteiligt und sorgten zusammen mit Herrn Peters für eine musikalische Umrahmung. Interessierte Eltern hatten am Nachmittag die Möglichkeit, selbst Samenkugeln herzustellen. Ein herzliches Dankeschön geht an den Hagebaumarkt Langenwolschendorf, der uns Blumenerde und Wildblumensamen gesponsert hat!

Anja Klink

